
创业零开始 抛开旧想法 勇敢迈向前 建个人品牌 
 
个案背景 
 
智能手机的普及，带动了手机配件的商机，包括手机壳、保护贴、充电器
等，今次「问问专家」业务咨询服务的申请人冯小姐，以生产和售卖手机
壳为主要业务。 
 
冯小姐最初用五佰元在社交媒体 Instagram 为产品登广告，在短短两星期
内，便为她带来五位数字的纯利，以起步阶段来说，成绩可说是非常理想，
后来，她更成功获批「恒生青年创业计划」五万元起动资金。不过，冯小
姐的难题是无法维持稳定的生意额，其业务亦因此无法扩展。 
 
申请人提出的问题 
 
冯小姐对设计很感兴趣，灵感源源不绝，后来尝试将设计融入手机壳中，
并藉此建立业务。冯小姐经营的并非实体店，即使在社交媒体登广告，其
知名度始终有限，这个问题也令她感到困扰。 
 

最重要的是，无论
是产品或经营模式，
只要在互联网或社
交平台取得成功，
便很容易引来别人
模仿。冯小姐在创
业路上是新手，遇
到上述问题感到挫
折和迷茫，于是她
在网上搜寻应对策
略，最终找到工业
贸易署「问问专家」

业务咨询服务，并向「问问专家」业务咨询服务的顾问请教市场推广的窍
门。 
 
专家顾问提供的分析／意见 
 
「问问专家」业务咨询服务顾问刁俊源先生指出，冯小姐的情况是初创企
业的典型案例。「很多人以为初创企业的成功，是跟在哪所大学毕业、持有
多少资金有很大关系，但事实刚好相反，初创企业都是『由零开始』，对每



一位创业人士都是公平的。」 
 
他认为，初创企业的策略就是不要怕被模仿或比较，有新想法就应尽快实
践出来，「担心都要做，总之不停地尝试」。虽然冯小姐的性格较内向，但
刁先生认为她最大的优点是愿意尝试，而且在设计方面很有潜质，要解决
其业务上的困难，则视乎她有多大勇气面对挑战。 
 
另一方面，刁先生建议冯小姐可向「关键意见领袖」(Key Opinion Leader, 
“KOL”)方向发展，「时下的 KOL 大致分两类，一是依靠外表推销产品，一
是凭个人才华引起别人共鸣」，而冯小姐较适合以后者发展。甚么是凭个人
才华引起别人共鸣？刁先生以近年一位资深艺人为例子，他厨艺了得，主
持节目时又够「贴地」，所以深受观众和广告商欢迎。如套用到冯小姐身上，
就是要透过设计，建立自己的品牌，「让顾客从产品中感受到代表设计者的
特质。」冯小姐喜欢美的事物，虽自信不足，但勇于尝试，这些个性容易引
起时下年轻人的共鸣。刁先生建议冯小姐可建立个人专页，透过与他人分
享自己的设计和想法，相信能够吸引一些喜爱设计的人关注其产品，还能
吸引一些喜欢她的个性的人关注其动向，从而带动业务发展。 
 
最后，刁先生建议冯小姐在不同的渠道宣传产品，例如 Facebook 和
Instagram。在推销的过程中，摸索顾客对产品的喜好，除了探索及设计出
独一无二的产品，也可专注生产及销售一些较畅销的产品。这样既可发展
出代表冯小姐的个人品牌，又可顾全业务发展，提高生意额。 
 
专家顾问就个案指出中小企业可学习到的重点／精要 
 
专家建议：「想到就去做，担心都要做，成功在尝试。」 
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